

# EL PUEBLO

DIARIO DE LA MAÑANA

DIRECTOR,  
JOSE GARCIA CRUZ

SUSCRIPCION: ALMERIA, UN MES, 1'25 PTS  
PROVINCIAS, TRIMESTRE, 5. EXTRANJERO,  
UN AÑO, 20. PAGOS ANTICIPADOS : : : :

ANUNCIOS: PIDANSE TARIFAS A LA ADMINISTRACIÓN. OFICINAS Y TALLERES: CALLE DE LÓPEZ FALCÓN, NÚM. 5 : : :

AÑO I.

ALMERIA 5 JULIO 1917

NUM. 78

Hacia la nueva vida

## tu derrota de los oligarquías

La política española de turno, grupos de vividores sin ansias ni ideas, muertos completamente para el bien y para el progreso, está ya tan corrompida, se está cargando de tantas responsabilidades, que los hombres jóvenes, ansiosos del bien de su Patria y de su honor, tienen que distanciarse para no caer en la misma insensibilidad y el mismo desprecio, de los que solo van al medro de su persona sin importarle que la Patria se destruye bajo sus estómagos.

El señor Muñoz Ocaña, era algo exótico en el partido liberal; estaba fuera de su ambiente, fuera de sus energías; en sus luchas, en sus campañas, el señor Muñoz Ocaña demostró un espíritu independiente de toda mesnada y fué radical en sus procedimientos. El señor Muñoz Ocaña, ha estado con las izquierdas en espíritu, desde que comenzó su actuación popular y luchó por todas las causas nobles con entusiasmo.

Por eso ahora, al estar de hecho en la coalición de las izquierdas, única fuerza que cuenta hoy con la confianza del País, nos alegramos por él, que viene a su ambiente y por el ejemplo que da a todos esos jóvenes que podían ser una fuerza positiva y son una fuerza negativa, cogidos a esos armastros de partidos, que tienen en su historia un debe vergonzoso. Que son un día los que firman un tratado indigno y otro los que claudican cobardemente ante un poder que se alza, por que dejaron ellos caer de sus manos el poder que les daba la Nación, para vestir la librea de los lacayos.

La posición del señor Muñoz Ocaña, no estaba para nosotros clara. Nuestro entrefilet de ayer lo decía. Pero hemos recogido del señor Muñoz Ocaña unas impresiones, que aclaran y justifican su actitud.

Ahora, formado de la unión de todas las izquierdas, hay un partido potísimo cuyo programa lanzado a la publicidad es bien claro.

Se unen las izquierdas españolas para buscar fuera del régimen actual lo que en él no ha sido posible y buscar para la Patria, un poder que responda a las ansias de engrandecimiento y a la vida de los pueblos modernos. Desterrar la política de caciquismo, de cabildos, de pactos, de vaselina. Desterrar las momias de la vida pública e inyectar a la juventud desmoronada por el ambiente cínico que han formado los profesionales de la malversación y de la frescura, una sabia nueva, un ideal de redención.

En este partido, cogiendo su programa con entusiasmo está el señor Muñoz Ocaña. Al fusionarse estos partidos distintos y formar la coalición de las izquierdas, la vida normal e independiente de ellos se ha suspendido. ¿Qué pasará después? Esto es lo que no se sabe. ¿Habrá alguien a quien haya luego que pedirle responsabilidades?

No sabemos. Los que desde hace mucho tiempo prestaron su entusiasmo a cualquiera de estos partidos, como es natural creerán en el suyo. Los que vienen del campo podrido, asqueados, a prestar su apoyo entusiasta y valioso, como el señor Muñoz Ocaña, tienen que tener su actitud de reserva. Los que vienen en momentos de lucha, no pueden venir con egoismos; vienen atraídos por el brillo de la vida nueva y santa; hoy resurge un ideal, los que a él vienen en momentos de sacrificios, ante un porvenir incierto, hay que admitirlos con los brazos abiertos. Si el ideal triunfa, prestarán su colaboración; si por desdicha España baje un escalón más de su degradación, serán fuerzas para la lucha de mañana.

Nosotros que hemos hablado con el señor Muñoz Ocaña, oímos de sus labios:

«Créeme, cuando la normalidad vuelva y cada partido defina su actitud independiente ante los acontecimientos, podrá ser reformista o republicano; pero lo que no será nunca, es de los partidos de turno. Soy un hombre, que quiere un porvenir honroso para mi Patria. Por eso voy a colaborar con los únicos que pueden hacer este porvenir.»

## El transporte de minerales

El alcalde y el director de la compañía The Soria.

Desde hace mucho tiempo venimos clamando contra el abuso que los cargadores de mineral cometían cargando excesivamente los carros que hacen el transporte desde los depósitos a las embarcaciones.

Cuestión es ésta que no solo está llamado a corregir el señor ingeniero director de la Compañía The Soria, sino el alcalde de la ciudad, a quienes llamamos la atención.

Hoy se vuelve a plantear este asunto por un incidente ocurrido con los carreros, quienes se niegan a portear, por que en vez de una tonelada les hacen cargar una y media, y como el mismo perjuicio que sufren los carreros, lo padece el Ayuntamiento, creemos llegado el momento de que el señor Ministro de Instrucción pública, intervenga en esta cuestión y al propio tiempo que hace justicia a este gremio, evitará que la carretera se destruya, más de lo que está, en tanto que los embarradores se ahorrán portes.

Creemos firmemente que el director de la Compañía The Soria y que el señor Pérez Burillo, tomarán buena nota y cortarán el abuso que denunciamos.

El cargo reglamentario de un carro, es el de una tonelada; el que se les obliga a cargar, es tonelada y media; resultando perjudicado el carrero, en medio porte, y la carretera triturada, pues ese exceso de peso, tritura el pavimento horriblemente.

Se vende un precioso cochecho propio para pasear niños, y varios muebles más, todo en buenas condiciones, por tener que sentarse su dueño.

Razón, Regocijos 59.

## CRONICA.

### El renacimiento del libro español.

Sintoma inquestionablemente grande es la copiosa producción de libros que, desde hace poco tiempo viene observándose en Madrid, pese al encarecimiento del papel y a las mil dificultades de toda laya que la guerra ha creado, sin contar con el abandono nunca bastante vituperable en que los organismos oficiales tienen sumida a la industria nacional del libro.

El libro, además, materialmente se dignifica, e intelectualmente se asenora, todo ello iniciando un ritmo ecénico que parecía imposible y que, a pesar de todo, no se explica aun. Por fortuna el editor madrileño —como no pocos de provincias, asocian hoy a sus especulaciones un noble aliento de patriotismo. Así, mirando a lo venidero, las ediciones de obras son no solo selección, sino baratura, no solo negocio sino espíritu. El pan impreso, inseparable del que la tierra da, circulación, profusión y asegura a nuestro país una época redentora. En menos de un año, aparte de la considerable obra realizada por la casa «Renacimiento» —y nos limitamos, en esta ocasión, a hablar de ediciones matritenses— las editoriales de «La Lectura» San Calleja, «Minerva», «Hispania», «Mundo Latino», etc., han producido una gran cantidad de obras, originales o traducidas, todas ellas admirablemente representadas, y, en general, de autores prestigiosos, dignos, austeros, que en novela, teatro, crítica, poesía y biografía han enriquecido valiosamente las letras españolas.

En esta justa, noble y cada día más animada, del libro bueno y barato, corresponde mención sobresaliente a la casa Calleja, cuyo fundador, don Saturnino, hizo por la cultura infantil una obra infinitamente superior a la de cualquier Ministro de Instrucción pública. Hoy se hallan al frente de tan importante centro editorial Rafael y Saturnino Calleja, hijos del fundador, mozos ambos muy enterados, muy animosos, que sintetizan el tipo ideal del productor de libros, porque tienen inteligencia y corazón. Convencidos intimamente de la misión que emprendieran, y a que las ilustres tradiciones familiares les obligan, los hermanos Calleja acaban de lanzar la segunda serie de la Biblioteca que lleva su nombre, compuesta de tres grupos.

El primero —«Antelogias»— constituye un admirable acierto, unanimemente elogiado por cuantas pluma tienen hoy cierta autoridad. Hasta ahora se han publicado dos volúmenes, encuadrados con un gusto y una elegancia exquisitos, e impresos tan bien como en cualquiera de los talleres más famosos de fuera de España: las «Páginas escogidas» de Azorín y las de Antonio Machado. Anúncianse las de Palacio Valdés y las de Clarín.

En el grupo B —«Contemporá-

neos»— los dos volúmenes aparecidos, encuadrados, igualmente, y a «seis» reales el ejemplar—son *La pata de la Raposa*, novela de Pérez de Ayala, y *Zanahoria*, (Peil de Carotte) del delicioso humorista Julio Renard, por cierto traducida con la pulcritud y el fervor que tan bien probados tiene Enrique Díez Caneda.

Y en el tercer grupo, dedicado a los clásicos, figuran *La Calestina* de Rojas, las *Cartas persas*, de Montesquieu, *El libro del buen Amor*, del Arcipreste de Hita, y los *Nombres de Cristo*, de Fray Luis de León.

Esto es: lo más selecto de la literatura castellana y extranjera, clásica y contemporánea, en ediciones elegantes, cómodas y accesibles a los bolsillos más humildes. Qué lejos nos hallamos ya de aquellas ediciones *peseteras*, prostitutas, mutiladas, burdas, con pretensiones culturales que no dejaban de ser codicias del mercader sin conciencia, mal disimuladas!... He aquí el momento editorial, acoplado a la época presente: pulcritud material, selección, economía, generoso ímpetu. He aquí, por lo critico de las circunstancias, realizado, avalorado y caracterizado el celo de editores como los hermanos Callejas y sus dignos compañeros: en la industria, el arte y el apostolado del libro, la producción y su consiguiente mejoramiento, aumentan, dando robusto testimonio de vitalidad. Mañana terminará la guerra; mañana la lucha cambiará de forma, pero subsistirá, con el aliento fecundo que en época de paz anima los combatientes. Y estos libros, tan bellos, tan pródigos, tan henchidos de ilusión y de savia que brillan hoy con brillo de armas, armas de creación y no de ruina...? ¿No merece unas líneas efusivas el hecho de que, antes que en otros centros de actividad, España prepare hoy parte de su redención entre montones de papel cada día más caro y planchas de zinc cada vez más cotosa?

E. RAMIREZ ANGEL

## Agua de Insalus

Estómago, vías urinarias, hígado y reuma. Depósito, Café Suizo.

## La cuestión de las patatas

Con motivo de una denuncia hecha por un periódico de la localidad en la que manifestaba el abuso que vienen cometiendo los vendedores de patatas con darlas a un precio más alto que el de la tasa, un propietario ha comunicado a la alcaldía que tiene 142 arrobas de patatas a disposición del Ayuntamiento para que las venda al precio de la tasa.

El alcalde ha ordenado que pasen a la Alhóndiga donde se expendieren al precio de la tasa, advirtiendo al público que hagan la correspondiente denuncia si hallan alguna deficiencia en la compra de este artículo.

## Toribio Alvarez

DENTISTA  
Plaza de Nicolás Salmerón, 1.

La sesión de ayer

## En la Junta de Obras del Puerto

Ayer tarde celebró sesión ordinaria la Junta de Obras del Puerto. Preside el señor Esteban y asisten los vocales señores Pujales, Morlan, Iribarne, Navarro, Esteban, Bustos González, Rodríguez Burgos, Peón Moreno, Tonda Sellés, Gay, González Ramírez, Pacheco y López Rodríguez.

El secretario da lectura al acta de la sesión anterior que es aprobada, pasándose seguidamente a la orden del día.

— Oficio del Círculo Mercantil e Industrial participando la designación de don Eugenio de Bustos González para vocal de la Junta en sustitución de don Juan Antonio Martínez.

— Se dá posesión de sus respectivos cargos a los señores Bustos González y al Administrador de Aduanas señor Pacheco.

El presidente señor Esteban saluda en su nombre y en nombre de la Junta a los posesionados.

— Real orden mandando librar la subvención del Estado para las obras correspondientes al mes de Junio último.

Enterados.

— R. O. trasladada por la Jefatura autorizando la reparación y limpieza de la draga por el sistema de administración.

Se acuerda facultar a la Comisión Ejecutiva para que haga las gestiones necesarias.

— Oficio del gobernador recordando la R. O. de 10 Julio 1916 para que se practique una liquidación a la Compañía del Sur de España de los arbitrios de material que importó para la construcción de sus líneas.

Se acuerda designar al vocal López Rodríguez y al empleado señor Campana para practicar la liquidación.

— Oficio del Servicio Central de Puertos y Faros modificando la edad en el concurso para proveer el cargo de Secretario de la Junta.

Enterado.

— Oficio de la Jefatura participando la resolución del señor Gobernador Civil para que se proceda al justiprecio de los inmuebles que han de ser ocupados por los proyectos de obra que están en curso de ejecución.

Conforme.

— Instancias sobre arrendamientos de aparato de la Junta. Informes del Ingeniero Director.

Aprobado.

— Instancia sobre ocupación de terrenos en el Andén de Costa de Levante para que no se les cobre recargos por tratarse de depósitos pendiente de resoluciones judiciales.

Se pone a votación un dictamen dado por la Comisión Ejecutiva siendo aprobado con los votos en contra de los señores Soler, López Rodríguez y Peón.

— Estados de liquidación de arbitrios de los meses de Mayo y Junio último.

Enterado.

— Oficio del Ingeniero Director,

emitiendo presupuestos de varios proyectos de obras.

Se aprueba y se acuerda enviarlo a la superioridad.

Oficio del Ingeniero Director pidiendo autorización para vender hierros viejos.

Se acuerda de conformidad con un informe de la Comisión Ejecutiva designándose al señor Bustos.

Instancias presentadas al concurso anunciado para proveer el cargo de Secretario-Contador de la Junta.

A propuesta del señor Muñoz Ocaña se suspende la sesión cinco minutos con objeto de examinar las solicitudes.

Los solicitantes son los siguientes:

Don Luis Pintor Herrera, don José Cabello y Guillén de Toledo, don

Manuel Fuentes González, don Guillermo Rueda, don Manuel Ochotorena, don Rafael Flaquez del Río, don Francisco Vazquez Gómez, don Plácido Langre Rubio,

don Rafael Valverde, don Julio Esteban Gómez, don Andrés López, don Mariano de la Cámara, don José Manuel García, don Fernando Altolaguirre, don Antonio Ibarra y

don Fernando Corral Álvarez.

El señor Muñoz Ocaña hace uso de la palabra para rogar a la presidencia sea suspendida la sesión por no haber tiempo suficiente para examinar los expedientes.

Se acuerda de conformidad con la proposición del señor Muñoz.

## Los festejos de Feria.

Hoy se reunirá la Comisión de Festejos, según nuestros informes, para ocuparse de la organización de las clásicas corridas de toros.

Este festejo, por ser el que más forasteros atrae a nuestra ciudad, debiera ser organizado por el ayuntamiento y los comerciantes con el mayor esplendor, si es que en realidad se quiere que haya feria.

## Dice el Alcalde

En la forma acostumbrada fueron recibidos ayer los chicos de la prensa por el alcalde señor Pérez Burillo.

Empezó por manifestarnos que en esta semana visitará las Alcaidas de la Cañada con el fin de ver la reforma que se ha de llevar a efecto en las mismas como ya tenía acordado el Ayuntamiento.

Que también piensa hacer una visita al cementerio de San José para cerciorarse de algunas denuncias hechas por un concejal, sobre la apremiante necesidad de hacer unas reformas en el depósito de cadáveres.

También nos dijo, que, en virtud de algunas denuncias, había dado órdenes al Arrendatario de la Alhondiga para que ordene la limpieza de los sumideros y depósitos de la misma.

Que dentro de uno días empezarán las obras de prolongación del adoquinado de la calle de Tejares.

Por último, nos manifestó que, en la semana entrante empezarán las obras de reforma que tenía acordadas el Ayuntamiento, de la escuela pública de niños del distrito de los Molinos de Viento.

## SECCIÓN MINERA

### Cartas de pago

Don José García Martínez ha presentado carta de pago para responder a las operaciones facultativas que se efectúen en el registro minero «Mi Marcelino», número 34.001, del término de Alboloduy.

—Don Leonardo Ortega Andrés, presentó también carta de pago para el registro titulado «San Virgilio», número 34.003 del término de Illar.

### Relato

Don José Sánchez Entrrena ha presentado papel reintegro para los registros titulados «Roma», número 33.564, del término de Roquetas del Mar y «Sagunto», núm. 33.565, del mismo término.

## Cartera provincial.

### Una denuncia

Antes de ayer fué denunciado al alcalde de Velez-Rubio que en término Municipal y en el sitio co-

nocido por «La Arquería» había instalada una caldera para extraer esencias de tomillo, cuya industria se supone es clandestina constituyendo un fraude a la Hacienda Pública.

### Detención de un reclamado

En María ha sido detenido por la guardia civil Francisco López Olmedo el cual ha sido conducido a la cárcel de Velez-Rubio a disposición del Juez de Instrucción que lo tenía reclamado.

## LOTERIA NUM. 2.

En esta administración, situada en el número 26 del Paseo del Príncipe (por bajo del Hotel Simón) hay billetes, decenas y billetes dobles a 4 pesetas décimo, para el sorteo del día 11.

Se sirven pedidos por su administrador, Braulio Moreno Nieto.

## TORERIAS

### La corrida del Domingo

Esta tarde, el estampido de cuatro cohetes, anunciará la llegada en el correo, de los seis novillos toros que se han de lidiar el domingo próximo en nuestro circo taurino.

El desencajonamiento que se verificará en medio del ruedo tendrá lugar a las 6, y no dudamos que los caritativos almerienses asistirán para depositar una limosna que se irá destinada a la sociedad «Pan y Letras», y a la vez, podrán presen-

ciar la lámina de los seis magníficos ejemplares que en tan estupenda corrida habrá de estoquear los valientes y afamados diestros, Araujito, Villarillo y Montenegro.

También llegará en el tren correo el conocido y aplaudidísimo diestro sevillano Villarillo, en el que están cifradas las esperanzas de la afición.

La Empresa de esta corrida ruega a los señores que quieran adquirir sus localidades se dirijan a don Rafael Usero, calle de los Alcibíes, o a la taquilla del Teatro Varietades, por ser gran números de éstas las que se hayan comprometidas.

## CANTA-CLARO

Cooperativas populares Establecimiento de Ultramarinos finos. Especialidad en embutidos. El Transvaal, Críenes, 40.

## Dr. Manuel Marín

### Oculista del Hospital provincial

Especialista en enfermedades de los ojos de las Facultades de Medicina de París y Madrid.

Miembro de las Sociedades Oftalmológicas de París e Hispanoamericana.

Consulta de 8 a 12 mañana y de 3 a 5 tarde.

## Bar Frutoro

Café.—Chocolate.—Helados.—Cerveza.—Príncipe, 44.

## Doctor Eduardo Pérez Colino

### del Hospital provincial

Consulta especial de enfermedades venéreas y sifilíticas. Análisis de sangre, espumas, orina y demás productos patológicos. Tratamiento antirrábico completo. —Calle del Cid

## Imprenta

Se vende una en muy buen uso, completa de todos sus enseres, en condiciones para empezar a trabajar en seguida. Para más informes, dirigirse a la calle del Conde de Xiquena, 1. —Almería.

## Diputados para riesgos

de nueva invención, con los cuales no son necesarias las norias.

Consultar precios y condiciones a DIEGO COLLADO, mecánico. Cáno, 2, Almería.

# Sulfato de cobre

## Sulfatadora Vermorel

### PRECIOS REDUCIDOS

### INFORMARÁ

Alfredo Rodríguez Burgos,

Gerona, 5

## FLOR DE LIS

Lo mejor para teñir el cabello, lo hermosea, evita la caída y calvicie, destruye la caspa. De venta en Droguerías, Perfumerías y principales Peluquerías.

Concesionario exclusivo, Urbano Fernández Giménez

## Luis López y Compañía

### IMPRESORES

Castellar, 2.-Almería.

Esta imprenta es la única que confecciona sus impresos con un 40 por 100 de economía.

Consultar precios.

## Francisco Criado Sanchez

### ARMERO

Casa fundada en 1873

Granada, 51



Armas y efectos de caza de las marcas más acreditadas. Expendiduría de explosivos. Especialidad en cartuchos cargados en los talleres de la «Unión Española». Cartuchos vacíos. Pólvoras. Cápsulas de todos calibres y sistemas.

Aparatos ortopédicos. Exclusivo en el sin rival braguero articulado de bola metálica, reformado con movimiento de rotación que proporciona las comodidades más positivas que pueden ambicionar, por lo que es preferido.

## LA JOYERIA

de Jiménez tantos años instalada en la calle Real, se ha trasladado al Paseo del Príncipe número 30, esquina a la calle de Ricardos.

## Sulfato de cobre.

Precio económico

Droguería ARCO Iris.

Paseo del Príncipe, 8.

Precio económico

Droguería ARCO Iris.

Precio económico

# INFORMACIONES TELEGRÁFICAS Y TELEFÓNICAS

## DE ESPAÑA Y DEL EXTRANJERO

### Carabanchel—Prácticas militares

Madrid, 4

Hoy se han celebrado en Carabanchel ejercicios de tiro por las fuerzas de Caballería.

Al acto ha asistido don Alfonso.

### Lo que dice el presidente

Madrid, 4

El señor Dato nos ha recibido hoy en la Presidencia.

Nos dijo que había despachado con don Alfonso, después de haber asistido éste a las prácticas militares verificadas en Carabanchel.

Contestando el presidente a algunas preguntas hechas por los periodistas, desmintió este que el gobierno esté preparando ningún decreto relacionado con la neutralidad que viene observando España.

Relacionado con las noticias circuladas de que había aterrizado en Lequeitio un hidroavión francés, sufriendo algunas averías, manifestó el señor Dato que no era cierta esta noticia.

Los periodistas lamentaron ante el presidente de que se suspendiera ayer la reunión que estos proyectaban celebrar para solicitar mejoras en beneficio de la clase.

El señor Dato prometió a los periodistas que conferenciaría con el ministro de la Gobernación, al objeto de resolver estas cuestiones satisfactoriamente.

### Habla Primo de Rivera

Madrid, 4

Hablando hoy el ministro de la Guerra, general Primo de Rivera, de la entrevista celebrada anoche en el ministerio de la Gobernación por los señores Luque y marqués de Lema, ha dicho que nadie debe extrañarse de que en las actuales circunstancias cambien los ministros impresiones con alguna frecuencia.

### Hay tranquilidad

Madrid, 4

Los gobernadores civiles han telegrafizado hoy al señor Sanchez Guerra, manifestándole que hay tranquilidad en sus respectivas provincias.

### Inauguración

Madrid, 4

Hoy se ha verificado el acto de inauguración del Instituto de Seroterapia.

La reina ha asistido a la inauguración.

### Consejo de ministros

Madrid, 4

A las cinco de la tarde se han reunido los ministros en Consejo.

A la entrada, nos ha anunciado el titular de Gracia y Justicia, señor Burgos y Mazo, que está estudiando

do la reorganización del personal dependiente de su departamento, y la reducción de la plantilla.

Dijo que esta reforma no afectaría a la Judicatura ni a la magistratura.

El de Hacienda, señor Bugalla, negó que se hayan expedido autorizaciones permitiendo la exportación de la pataña.

Manifestó que solamente se han exportado 7.000 toneladas de este tubérculo.

El de Gobernación, señor Sanchez Guerra, anunció que está dispuesto a autorizar la reunión que proyectan celebrar los periodistas, siempre que esta no revista caracteres de mitin, y se celebre en el domicilio de la Asociación de la Prensa.

El de la Guerra, señor marqués de Estella, dijo que llevaba al Consejo un expediente relativo a la adquisición de material de artillería y ametralladoras.

### Después del Consejo

Madrid, 4

A las siete y media de la tarde ha terminado el Consejo de ministros.

El señor Dato que fué el encargado de dar la referencia de lo tratado en la reunión, nos dijo, que el señor Sanchez Guerra había informado a los ministros de las noticias recibidas en su departamento, anunciando que mejoran las huelgas planteadas actualmente en Barcelona y Cartagena y que se confia en la pronta solución de estas, por la transigencia de ambas partes.

El Consejo ha aprobado varios expedientes de crédito para atender a la reparación y carena de buques.

Prohibir la exportación de aceite común y dictar reglas para la circulación de harinas.

Crear en las provincias fronterizas, una zona especial de seguridad, para la represión del contrabando.

Conceder la libertad provisional a 293 reclusos.

Un plan de subastas de carreteras.

Distribución de créditos destinados a Canarias.

Reducción de las plantillas del Cuerpo facultativo de ingenieros de minas.

Estas sufrirán una reducción de funcionarios, por la que economizará el Tesoro 783.647 pesetas.

### Una asamblea

Madrid, 4

Ha sido fijada la fecha del 14 de Octubre para la reunión de la asamblea de contribuyentes.

### Francos y Libras

Madrid, 4

La cotización de hoy ha sido: Francos 74.40—Libras, 20.38

### Sustitución

Madrid 4

Para sustituir al general de la brigada de cazadores de Barcelona actual gobernador de Monjuich, don José Tomaséti, ha sido nombrado el brigadier don Lorenzo Challez.

### Nombramiento

Madrid 4

Ha sido nombrado consejero del Supremo de Guerra y Marina, el general Marquez en sustitución de don Angel Miranda.

### Otra adhesión a Prieto

Madrid, 4

El exministro señor Marqués del Real Tesoro ha enviado una carta de adhesión al señor García Prieto

### Aura Boronat abstención

Madrid 4

El señor Aura Boronat ha dicho que se mantendrá abstenido en el pleito de la jefatura del partido liberal, hasta que otros diputados verifiquen la adhesión que tienen anunciada.

### Alcalá Zamora rehusa

Madrid 4

Don Niceto Alcaíá Zamora ha rehusado la comida que en su honor realizaban sus íntimos.

Este ha dicho que en los actuales momentos son necesarios los actos de abnegación y sacrificio, para reconstituir vigorosamente las fuerzas liberales.

Manifestó que será un soldado de filas y que trabajará para estrechar la cohesión de la familia liberal.

### Villanueva se disculpa

Madrid 4

El presidente del Congreso, señor Villanueva ha eludido emitir juicio alguno, respecto a la reunión de los parlamentarios catalanes.

Ha dicho que de esto sólo deben hablar los jefes de partido.

### NOTICIAS DE BARCELONA

#### La llegada de Lerroux

Madrid, 4

Hoy ha llegado a la ciudad condal el señor Lerroux.

#### Royo Villanova, visto de incógnito

Madrid, 4

El señor Royo Villanova ha llegado hoy de incógnito a Barcelona.

Ha asistido a la sesión de la semana municipal.

Ha dado una conferencia sobre la autonomía municipal, siendo muy aplaudido.

#### Lo que opina Roig y Bergadá

Madrid, 4

El señor Roig y Bergadá ha mani-

nifestado que cree que la única solución posible para los actuales momentos, es la de que los liberales lleguen a un acuerdo y que sean reintegrados en el poder, reuniendo las Cortes antes de quince días.

### Notas breves.

#### Una denuncia

Varios vecinos de la calle de Esparteros han presentado en este ayuntamiento una denuncia poniendo en conocimiento del mismo que la casa número 11 de la referida calle se halla en completo estado de ruina.

#### La Escuela de ciegos

La Escuela de ciegos que tiene a su cargo don Joaquín Cravioto Vicente se ha trasladado de la calle de la Reina a la de San Pedro número 8.

#### Rentas arrendadas

El administrador especial de rentas arrendadas ha remitido a esta Alcaldía una relación de lo recaudado por espectáculos públicos durante el pasado mes de Junio correspondiéndole al Ayuntamiento la cantidad de 72.84 pesetas.

#### Los soldados se bañan

El gobernador Militar de la plaza ha trasladado a este Ayuntamiento un oficio del Jefe del Batallón del Regimiento de Córdoba número 10 manifestándole que hoy irá la fuerza de dicho Batallón a bañarse a la playa de las Almadravillas y que con este motivo se den órdenes a los agentes municipales para que impidan se acerquen a aquel lugar persona alguna.

#### Música

Obras que ejecutará la Banda Municipal en el Bulevar de 9 a 11 de esta noche.

«Gaona», paso-doble torero.— Santiago F. Centenera.

«Suite en la», preludio.—Julio Gomez.

«Pavana de Lucena».—Eduardo Lucena.

«La República del Amor», selección.—Vicente Lleó.

«Violeta», mazurka.—José Salvador.

«Los guerrilleros del Lilipu», marcha burlesca.—M. San Miguel.

#### A los dueños de carruajes

El alcalde ha dado ordenes a los agentes municipales para que sean multados los dueños de los carruajes que no lleven encendidos los faroles por la noche.

Hoy se reúne

Hoy se reunirá en este ayuntamiento la Comisión de festejos a las 11 y la de Ornato a las 4 de la tarde.

El próximo sábado se reunirá también la Comisión de Abastos.

#### Comisión de Hacienda

Mañana a las once se reunirá en este Ayuntamiento la Comisión de Hacienda.

#### Consejo de Fomento

Hoy a las doce se reunirá en la Diputación el Consejo de Fomento presidido por el gobernador civil.

#### Un aviso

Se hace saber a los engordados de renovar los nichos vencidos del Cementerio de Sar. José que de no hacerlo con toda brevedad se decretará por la Alcaldía la traslación al huesario general los restos de los cadáveres que ocupan los nichos de referencia.

### La Caja municipal.

Movimiento de fondos de la Caja municipal durante el día de ayer.

Presupuesto municipal Pesetas

Existencia del dia 3..... 729.28

Ingresos de hoy..... 875.00

Total..... 1.604.28

Pagos en el dia de hoy

Existencia para el dia 5 1.604.28

## Bariles de pino

de superior calidad

a pesetas 1'70

Información, Eusebio Recero (frente al Banco de España)

## ¡NO LO DUDE USTED!

El éxito alcanzado por la AGENCIA DE RECLAMACIONES A LOS FERROCARRILES establecida en la calle de Mendez Núñez, número 22, rebasa toda ponderación, y es un verdadero acierto, encargar a ella las reclamaciones y la revisión de los portes pagados.

## SULFATO DE COBRE

Se vende por el comerciante de esta plaza, don Andrés Sarabia

17, GRANADA, 17

# Grandes Almacenes de Tejidos

## al por mayor y menor

EL

# RIO DE LA PLATA

Puerta de Purchena y Alfareros, 1 y 3

ALMERIA

## Temporada de verano 1917.

**En esta casa, que es la mejor surtida de todas las de su ramo, encontrará el público grande existencias de todos los artículos, tanto de novedad como corrientes, a precios increíbles por s baratura.**

Extensas colecciones de vuelas y etamines bordados y estampados, crespones de seda, gabardinas, bengallinas, eoliens, otomanes, alpacas, lanería de color y negra, seda de todas clases para vestidos y adornos, damascos de hilo para colchones, géneros blancos, artículos finos para camisas, nansús lisos y bordados, gasas, tulles, panamás, estolas y sábanas de hilo.

Trajes y gorros para cristianar, corsés cómodos y elegantes, sostén pechos, mosquiteros, géneros de punto, mantelerías, toallas, sombrillas, ropa blanca confeccionada juegos de novia, juegos de cama, blusas de gran fantasía, abrigos de seda, stoiles, visillos, cortinas y colchas de tul, cubrecamas de seda y encaje, écharpes, camisas, cuellos corbatas, guardapolvos y trajes hechos para caballeros y niños.

Especialidad en vuelas, mantos y géneros negros para lutos, con garantía de color.

Grandioso surtidor en mantones de manila lisos y bordados, con flecos de legítimo forzal de seda.

En driles, frescos y pañería para trajes de caballero, siempre esta casa se distinguió por su buen gusto y buen resultado de los géneros.

## PRECIO FIJO

## Expléndidos regalos a los compradores.

### NOTA

Mandamos muestras y precios de artículos a aquellos clientes de la provincia que lo soliciten como igualmente hacemos envíos de géneros CONTRA REEMBOLSO O REMESA DE SU IMPORTE POR GIRO POSTAL